



Termes de références pour la réalisation d'une enquête CAP (Connaissances, Attitudes et Pratiques) et de satisfaction sur la Santé Sexuelle et Reproductive, les Violences Basées sur le Genre et la Nutrition dans les wilayas du Guidimakha, de l'Assaba et dans la moughataa de Tintane

1. Introduction

Médicos del Mundo – España est une association œuvrant au quotidien pour la défense des droits humains à travers une approche du droit universel à la santé et une approche axée sur le genre. Présent depuis 1991 en Mauritanie, les équipes de Médicos del Mundo travaillent et collaborent avec des partenaires locaux, des institutions publiques et des organisations de la société civile, pour une amélioration des services de santé primaire.

Le projet de « *Renforcement du continuum des soins de santé sexuelle, reproductive et infantile et lutte contre toute forme de violences basées sur le genre* », vise à contribuer à la réduction de la morbi-mortalité maternelle et infantile et à la défense des droits humains avec une approche genre, en améliorant la demande et l'offre des services de santé primaire en Mauritanie. Ses zones d'intervention sont le Guidimakha, l'Assaba, et le Hodh El Gharbi (Moughataa de Tintane), régions identifiées comme prioritaires par le Ministère de la santé.

Conduit par un consortium réunissant Médicos del Mundo, Santé Sud et l'Association Mauritanienne pour la Promotion de la Famille (AMPF), pour une durée de 33 mois (de septembre 2020 à mai 2023), le projet correspond à l'axe 1 du volet 2 sur l'amélioration de la qualité de l'offre de soins de santé du programme Temeyouz, piloté par Expertise France, grâce au financement de l'Agence Française de Développement, à travers le fonds MINKA.

Ce volet 2 renforce les mécanismes de protection sociale de base, de prévention, de promotion et d'éducation pour la santé. Pour cela, il consolide les services de santé primaire existants et la coordination entre les acteurs et actrices présents afin d'assurer un continuum de soins en santé sexuelle, reproductive et infantile (SSRI), incluant la prévention et la prise en charge des violences basées sur le genre (VBG), des fistules obstétricales (FO) et de la malnutrition aigüe sévère (MAS).

2. Objectifs et but de l'enquête CAP et de satisfaction

L'objectif principal de cette enquête est de mesurer sur deux périodes de temps (avant la phase de sensibilisation de la population cible et à la fin du projet) le niveau de connaissance, d'attitude et de pratique en matière de santé sexuelle et reproductive, violences basées sur le genre et nutrition et le niveau de satisfaction des usagers et non usagers des services de santé, vis-à-vis des soins de santé sexuelle et reproductive fournis dans les centres de santé.

L'enquête dont il est question dans ce document correspond à la phase finale, la phase initiale ayant été réalisée par un bureau d'étude en Novembre 2021.

L'enquête CAP finale doit permettre de mesurer le niveau d'information et des connaissances des populations sur ces thématiques sans justifier les pratiques ; de comparer le niveau de connaissance, d'attitude et de pratique de la population cible entre les résultats de la phase initiale et la phase finale de l'enquête CAP. L'enquête de satisfaction, quant à elle contribue à une démarche qualité continue et optimise les possibilités d'expression des usagers.

3. Présentation des offres

L'enveloppe financière disponible pour cette consultance est de **11.000 euros maximum** (enquête CAP phases finale et enquête de satisfaction).

Les offres techniques et financières doivent être soumises en français à Médicos del Mundo avant le **2 Mars à 23h59**, heure de Nouakchott, à l'adresse suivante : selectionrhmedicosdelmundo@gmail.com.

Ci-dessous le lien pour télécharger le Tdr complet

[https://drive.google.com/file/d/1sZ66wvVZNUtmGFo-V2y3ixOckHbwFKzb/view?usp=share link](https://drive.google.com/file/d/1sZ66wvVZNUtmGFo-V2y3ixOckHbwFKzb/view?usp=share_link)